
3 月 18 日（火）6 年生 2 名が卒業しました。明る

く、朗らか、何事にも一生懸命取り組んだ二人。小学

校での学びや経験を一つ一つ積み重ね、立派に成長

しました。二人が卒業していくのは嬉しくもあり、寂

しくもあります。中学校に進学しても、勉強に部活動

に元気で頑張ってほしいです。 

【校長式辞より】（前略） 

この巣立ちの日にあたり、３つ

のお話をします。 

まず最初のお話です。今、あ

なたたちが受け取った卒業証書

は、小学校６年間の学びがすべ

て終了したという証です。その卒

業証書には、同級生と違うとこ

ろが４か所あります。一つ目は

あなたの名前、二つ目はあなた

の生まれた日です。どちらも、あ

なたへの家族の限りない愛情

と成長していくあなたへの思い

が込められています。あなたは

家族の宝物なのです。三つめ

は卒業証書の用紙です。あな

たが地域の方に教わりながら、

心を込めて漉いた世界で１枚し

かない卒業証書です。二度と同じものは作れません。四つ目

は最初に記されている４桁の番号です。その番号は明治、大

正、昭和、平成、そして令和と 150 年続いている番号で卒業

生の人数を表しています。その番号こそが布部小学校の歴史

ともいえます。皆さんはその歴史の１ページに名を刻むことがで

きたのです。その卒業証書は布部小学校とあなたたちをつなぐ

大切なものですから、生涯大事にしてください。 

二つ目のお話です。1190。これは皆さんが小学校に通った

日数です。ピカピカに光る完璧な小学校生活だった。と言える

人はさすがにいないでしょう。日々

の授業はもちろん、考えつくして、全

力を発揮した、様々な学習活動。

力の限りを尽くしたことに喜び合い、

心通った日もあったでしょう。でも、

叱られたり、ケンカをしたり、ふとした

ことですれ違ってしまったことに涙し

た日もあったかもしれません。しかし

振り返ってみると完璧でないことは

ダメなことでは決してありません。な

ぜなら、失敗したり、弱かったり、つ

らい思いをしたりする、そのような経

験を持っている人は人の痛みがわ

かります。人にやさしくできます。失

敗した人を許すことができます。ぜ

ひ、そのような人であってほしいと思

います。1190日目である今日、これまでの日々を振り返り、これ

からも人に対して優しい人でいてください。 

三つ目のお話です。二人は今年、学校のリーダーとしてたく

さんの経験を通して頼もしく成長しました。５月のスポーツフェス

ティバルでは、下級生をリードして、競技や応援合戦などに力を

発揮し、みんなの心に残るフェスティバルにしてくれました。そして

布部小学校の伝統、椿油作り。今年は椿の実が少ないという

困難さに直面しました。ピンチをチャンスに！二人はリーダーとし

て、よく考え、よく意見を聞き、よくまとめて昨年度越えという目標

達成のために活躍しました。布部地区だけでなく、安来市内の

人に協力を呼びかけて椿の実を集め、181 本もの黄金色の椿

油を作りあげました。二人の活躍で 39 回目の椿油作りを大成

功で終えることができました。地域の方や先輩の熱い思いをひ

しひしと感じることができたことと思います。伝統をつないでくれて

本当にありがとう。二人の活躍と成長に心から拍手を送ります。

（後略） 

 

3 月 24 日（月）には修了式を迎えます。今年度は

開校 150 周年記念の年、そして県教育研究大会とい



う大きな出来事がありました。保護者、地域の皆様の

ご理解とご協力をいただき、無事に一年を終えるこ

とができました。心より感謝申しあげます。今後も変

わりませずご支援のほどよろしくお願いいたします。 

 3 月 4 日（火）、6 年生を送る会を行いました。5 年

生を中心に、在校生がお世話になった 6 年生に楽し

い時間を過ごしてもらい、感謝の気持ちをたくさん

表そうと計画、準備をしてきました。 

6 年生の入場を 4，5 年生の生演奏と大きな拍手で

迎えます。 

最初はカラオケ大会。普段は恥ずかしそうな態度

の子がこの日は率先して歌ったり、踊ったり。6 年生

に楽しんでもらいたいという気持ちの表れでしょう。 

続いて、「6 年生へ挑戦」

コーナー。1・2 年生はジェ

スチャーゲーム、3・4 年生

はタイピングゲームと歌当

てクイズ、5 年生は坊主めく

りで、6 年生と楽しい時間を

過ごしました。 

思い出のスライドでは、6

年生を担任していただいた

先生方からも素敵なメッセ

ージがあり、懐かしんだり、成長を驚いたりと、素敵

なひとときとなりました。中心となった 5 年生はリ

ーダーとしての自覚も高まりました。いよいよ君た

ちの番です。4 月からの布部小を任せましたよ！ 

 今年度の取組について、保護者・児童・教職員への

アンケート結果を分析し、まとめたものを 2 月 14 日

に学校運営協議会において委員の皆様に協議してい

ただきました。沃土 2 月号でもお伝えしたように、

家庭学習、読書や新聞活用、地域との交流学習、ふる

さと教育などを益々充実していってほしいとの貴重

なご意見をいただきました。来年度の学校経営へ生

かしていこうと考えております。保護者の皆様には

結果を分析したものをクラスルームに掲載していま

すのでご覧ください。学校評価へのご協力ありがと

うございました。 

 


